

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 1.º DE ABRIL DE 1810.

San Venancio y Tesifon Obispo. (Anima.)

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de Santa María.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 51' y se pone à las 6 h. 8'

Es el 27 de la Luna. Sale à las 2 h. 54' mad. y se pone à las 4 h. 4' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. baxa à las 3 h. 42' mad.

Seg. baxa à las 4 h. 6' tard.

Prim. alta à las 9 h. 51' mañ.

Seg. alta à las 10 h. 17' noch.

VARIEDADES.

Carta escrita desde la Coruña à un general del ejército de la izquierda, en fecha de 2 de febrero.

Sea qual fuere la suerte de la guerra, si por uno de los accidentes de ella vuelven los enemigos à pisar nuestro enviado territorio, puede V. S. vivir firmemente persuadido de que aun sin tropa volveremos à expelerlos ignominiosamente de él. Ya se disipó en Galicia el temor à los alfanges de los vándalos fanfarrones, à sus colas de caballo en los morriones, bonetes à lo colegial y monacillo, y demas farsas de que usan.

Conocemos su espíritu tímido; y la quema de los pueblos, el ultrajar los templos, violar las mugeres, dar muerte à los ancianos, niños y personas inermes, con las demas atrocidades bárbaras de que usan, no nos acobarda ni atemoriza; y mién-

tras no se extingan los gallegos, tendrán guerra y mas guerra, y cada lugar será una Numancia.

La Galicia, que fue la primera que con solidez levantó el estandarte de la libertad por su idolatrado Fernando, ha jurado y jura no separarse jamas de este voto.

V. S. sabe mui bien que las gallegas han salido á pelear con las legiones infernales, y en el campo del honor han perecido muchas; pues ahora las que quedaron desean imitar á aquellas heroínas.

NOTICIAS DEL REINO.

Badajoz 24 de marzo. — Los enemigos que se hallaban en Mérida, que se reducian á la mayor parte de la division de Soult, sabemos por relacion de los mismos vecinos de aquella ciudad, se marcharon el 20, habiendo inutilizado ántes muchas municiones, y arruinado las obras de fortificacion que para su defensa con tanta eficacia y trabajo habian construido en el Conventual. Los cañones que allí tenian eran muchos, ó por mejor decir, á proporcion de su miedo: parte clavaron, y parte se han llevado. Segun los últimos avisos, la infantería con todo el parque de artilleria ha tomado el camino real de Truxillo, y la caballería tiró á Alcuéscar, dirigiéndose por el que llaman de herradura. Presumimos que no pudiendo absolutamente subsistir en la provincia por el daño continuo que sufren diariamente de nuestras valerosas partidas, que aun no les permitian ya sacar las contribuciones y raciones impuestas, con que han sacrificado á los pueblos, se retiran con el objeto de situarse en los antiguos puntos de Almaraz y Arzobispo. Los que se hallaban ocupando á Santa Marta, Zafra, la Fuente y los Santos, han evacuado estos, y tomado el movimiento ácia las Andalucías, donde no dudamos haya ocurrido alguna fermentacion en los pueblos invadidos. — Los franceses, desengañémonos, no han logrado ni podrán lograr de nosotros otras ventajas que la primera sorpresa; pero sorpresa que despues se les convierte en su propio daño y ruina. Sorprehendieron la Galicia; pero los esforzados gallegos pusieron en actividad todos los medios para echarlos y arrojarlos, como lo consiguieron: por el mismo orden se conducen y han conducido los

valerosos asturianos , y es de esperar lo hagan así los hasta aquí invictos andaluces , pues pasada la consternacion de un fiero enemigo reflexionarán en su deber , y se levantarán con doble valor y entusiasmo á arrojarlos de un pais , que la naturaleza no ha producido para bestias inmundas y fieros opresores.

Entre otras muchas crueldades que cometieron á su retirada de Merida se cuenta la de haber fusilado á un honrado vecino, sin otro delito que ser hermano de uno que con otros habia dado muerte á varios oficiales franceses. El cadáver lo hicieron colgar de los balcones consistoriales , con orden de pasar á cuchillo á todos los habitantes de la ciudad en el caso que á su regreso , que anunciaban seria breve , no lo hallasen pendiente en el mismo sitio. Barbaridad inaudita , crueldad sin exemplo, y que merece una venganza singular ; pues si merece la muerte el que ningun delito ha cometido , ¿ cuántas no merecerán los que tantos cometen y que se deleitan en verter la sangre humana ?

NOTICIAS DE CADIZ.

Diz 31 de marzo. — El capitán y el escribano de la goleta española San Antonio que hoi fondeó en esta bahía , procedente de Cartagena de levante , de donde salió el 23 , dicen que el dia antes de su salida oyeron con referencia á carta de Valencia del 19 que los enemigos se habian retirado á Segorbe , persiguiéndolos nuestras guerrillas , y matándoles mucha gente , despues de haber entrado en la calle de Murviedro donde perecieron de cinco á seis mil de los doce á catorce mil que se presentaron sobre Valencia. — El ejército del señor Blake tiene su cuartel general en Lorca , y junta ya de 12 á 14 mil hombres y unos 2 á 3 mil caballos , aunque están faltos de guarniciones. Todos los dias se aumenta el número de combatientes ; pues acuden á tomar partido hasta las gentes de los pueblos ocupados. El mismo dia 22 llegó una corbeta inglesa con fusiles y quatro millones de reales destinados para aquellas tropas.

Los castillos de Puntal y Matagorda , las cañoneras y el navío Paula han hecho fuego al Trocadero , habiéndolo tambien hecho los enemigos desde dos puntos distintos á las embarca-

eiones menores que pasaban inmediatas á aquellos parages. — Se vió venir por la tarde desde el Puerto de Santa María á esta bahía un bote con bandera parlamentaria, y saliendo á su encuentro otro del navío Príncipe, se retiraron inmediatamente al lugar de su respectiva salida. — Continúan rehabilitando el castillo de Santa Catalina, y recogiendo fragmentos en la playa, que conducen en carretas al Puerto de Santa María.

Ha entrado un buque de Alicante en ocho dias con pliegos. Es crecido el número de las embarcaciones llegadas de distintos puertos con víveres de toda especie. — Hemos tenido la satisfaccion de ver fondear en esta bahía un convoi con tropas inglesas.

Patron llegado de Valencia confirma el descalabro que allí tuvieron los enemigos, y añade que en Murviedro se les despojó del inmenso botin, que probablemente habrian hecho en el Grao y otras poblaciones. — En la gazeta de Valencia del 9 de marzo se inserta la intimacion del general Suchet, concebida en los términos de estilo, y la contestacion dada por el Sr. Caro, la que desde luego no dexaria de influir en la precipitacion con que los vándalos desistieron de la empresa. Aseguran que en la del 16 (que no hemos visto) se detallan los triunfos obtenidos por los ietrépidos valencianos.

En carta escrita desde Moyá por sugeto fidedigno, se hace mencion de la batalla dada sobre Vich el 20 de febrero: ignoramos los pormenores, y solo se sabe que nuestra caballería se cubrió de gloria, habiendo vuelto cada ejército á ocupar sus respectivas posiciones. Se asegura haber sido considerable la pérdida de los franceses, cuyo número se calcula pasaba de 20 mil.

Errata. En el último párrafo del suplemento al diario de ayer, línea 11, donde dice 23, léase 13.

Marzo 31. — Vales Reales.

De 69 y med. á 74. Papel. — Plata, medio mas.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., Plazuela de las Tablas.